



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

ACTA NÚMERO 17

SESIÓN SOLEMNE DEL AYUNTAMIENTO 15 DE AGOSTO DE 2024

En la Ciudad Heroica de Monterrey, capital del Estado de Nuevo León, siendo las **dieciséis horas con seis minutos**, del día 15 de agosto de dos mil veinticuatro, reunidos en la Sala de Sesiones del Ayuntamiento, en uso de la palabra el ciudadano Luis Donald Colosio Riojas, Presidente Municipal manifestó: “Muy buenas tardes compañeras y compañeros, en cumplimiento por lo dispuesto por el artículo 35, apartados A, fracción III, y B, fracción IV de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, se les ha convocado para que el día de hoy **15 de agosto de 2024**, se celebre **sesión solemne** en la que el Ayuntamiento de la Ciudad Heroica de Monterrey, Nuevo León, hará entrega de la **Medalla Miguel F. Martínez, edición 2024**. Por lo que con fundamento en el artículo 45 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Monterrey, Nuevo León, solicito al ciudadano Secretario del Ayuntamiento, pase lista de asistencia y verifique quórum legal, por favor”.

Enseguida el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO expresó: “Permiso Alcalde. Con las instrucciones del Presidente Municipal procedo a pasar lista de asistencia

Luis Donald Colosio Riojas
Presidente Municipal

(presente)

Regidoras y Regidores:

Anabel Molina García

(presente)

Adán Arizpe Montaña

(presente)

Karla Lizzeth Torres Martínez

(presente)

José Antonio Chávez Contreras

(presente)

Águeda Ale Valdés

(presente)

Gustavo Guadalupe Morales Tapia

(presente)

Carmen Cristina Salinas Ruiz

(presente)

Fidel Ayala Monsiváis

(presente)

Ana Eugenia Rodríguez Valdez

(presente)

Marcelo González Jiménez

(presente)

Janeth Alicia Sepúlveda Sánchez

(presente)

Mario Isaías Castañeda Puentes

(presente)

María Claudia Cantú Martínez

(presente)

José Francisco Salinas Carrillo

(presente)

Ruth Carolina Cavazos Nieto

(Notificó inasistencia)

Arturo Méndez Medina

(presente)

Rosa Isela Montes Villanueva

(presente)

Rubén Alberto Salinas Cantú

(presente)

Bertha Alicia Garza Elizondo

(Notificó inasistencia)



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

| | |
|-----------------------------------|--------------------------------|
| Luis Carlos Treviño Berchermann | (presente) |
| Liliana Tijerina Cantú | (presente) |
| Alejandra García Ortiz | (presente) |
| Carlos Barona Morales | (Notificó inasistencia) |
| Jorge Adrián Ayala Cantú | (presente) |
| Tania Elizabeth Partida Hernández | (ausente) |
| Luis Ixtoc Hinojosa Gándara | (presente) |
| Kathia Ivonne Cantú Martínez | (presente) |
| Alejandra Machorro Fuentes | (presente) |

Síndicos:

| | |
|---|-------------|
| Síndica Primera Katia Lizbeth Salazar Reyes | (presente) |
| Síndico Segundo Francisco Donaciano Bahena Sampogna | (presente)” |

Sigue expresando el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO: “Asimismo, me permito informarles que nos acompañan el ciudadano Rafael Serna Sánchez, Secretario de Finanzas y Administración. Presidente Municipal, hay quórum”.

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: “Muchas gracias. De acuerdo a lo establecido en los artículos 40 y 45 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Monterrey, Nuevo León, se declara legalmente instalada esta Sesión Solemne, que fue convocada bajo el Orden del Día, por favor, Secretario”.

En uso de la voz, el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO: “Con su permiso

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia y verificación de quórum.
2. Honores a la bandera e interpretación del Himno Nacional.
3. Semblanzas y entrega del Reconocimiento Público “Miguel F. Martínez”, edición 2024 en las categorías que a continuación se indican:
 - a. Docente al sector de educación especial: **SONIA EDITH GONZÁLEZ MORENO;**
 - b. Docente al sector de preescolar: **MADLIN ALEJANDRA GÁMEZ VEGA;**
 - c. Docente al sector de primaria: **CECILIA AYDEÉ LÓPEZ GARZA;**
 - d. Docente al sector secundaria: **ROSA NELLY CANTÚ RODRÍGUEZ;**
 - e. Docente con el cargo de directivo al sector de educación especial: **MARÍA ISIDRA RANGEL MARTÍN DEL CAMPO;**
 - f. Docente con el cargo de directivo en el sector preescolar: **MAYRA ALEJANDRA VÁZQUEZ AGUILAR;**



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

- g. Docente con el cargo de directivo al sector de primaria: **MARÍA GUADALUPE GARCÍA CONTRERAS;**
- h. Docente con el cargo de directivo al sector secundaria: **EVANGELINA SANTOS GARCÍA; y**
- i. Docente jubilado de educación básica: **OLINDA PERLA TREVIÑO GONZÁLEZ.**

- 4. Mensaje emitido por la ciudadana **OLINDA PERLA TREVIÑO GONZÁLEZ**, en Lengua de Señas Mexicana, en representación de las maestras galardonadas.
- 5. Mensaje del Lic. Luis Donaldo Colosio Riojas, Presidente Municipal de Monterrey, a las galardonadas de la Medalla “Miguel F. Martínez”, edición 2024.
- 6. Clausura de la sesión”.

.....
.....

**PUNTO DOS
DEL ORDEN DEL DÍA**

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Enseguida solicitamos a las y los presentes ponernos de pie para rendir los honores a nuestra Bandera y entonar nuestro Himno Nacional”.

(A continuación, se rinden Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional)

Una vez transcurrido el acto anterior, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Pueden tomar asiento”.

Se escucha al C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO decir: “Señor Alcalde, le informo que se incorpora a la sesión el Regidor y la Regidora Águeda Valdez y Adán Arizpe Montañó”.

Expresando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: “Muchas gracias. Bienvenidos Regidores”.

Nuevamente el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO dijo: “De igual forma se incorpora la Regidora Rosa Isela Montes Villanueva y el Regidor Luis Carlos Treviño Berchermann”.

Expresando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: “Gracias”.

.....
.....



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

PUNTO TRES DEL ORDEN DEL DÍA

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL manifestó: “Compañeras y compañeros, como es de su conocimiento, el día 24 marzo del 2004 el Ayuntamiento de Monterrey aprobó instituir el Reconocimiento Público al Magisterio Miguel F. Martínez, por lo que hoy se cumplen 20 años de la instauración de dicha preseña. El nombre que la distinción merece, hace referencia al destacado ingeniero, educador y músico mexicano Miguel Filomeno Martínez Pérez, nacido en Monterrey, Nuevo León, el 5 de julio de 1850”.

Sigue expresando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: “Enseguida presentaremos la semblanza de la ciudadana **Sonia Edith González Moreno** en la categoría docente al sector de educación Especial”.

SE PROYECTA VIDEO: *“Mi nombre es Sonia González Moreno, soy maestra de Educación especial, Trabajo en la UDEEI 17. Tengo 32 años, casi 33 años de servicio. En mi pueblo, pues nada más había una secretaria o maestro y me fui por maestra y de ahí empezó toda mi trayectoria. Después seguirme especializando en lo que es Licenciada en Educación Especial y tengo un hijo con educación especial, entonces por ahí me incliné más, también para conocer un poco más sobre las discapacidades y cómo tratar a mi hijo y como ayudar también a los demás. En las entrevistas o en las pláticas con padres a veces narro mi propia experiencia, porque a veces los padres piensan que los maestros somos insensibles a algunas situaciones, entonces ya narrando uno la experiencia personal, ya saben que los entendemos y entendemos los sacrificios que ellos hacen, el trabajo que tienen que hacer con los niños y el trabajo que tienen que hacer para mantenerlos, ¿verdad? Siempre les he dicho a mis alumnos cuando seas alguien me mandas un mensajito, aquí voy a estar para saber que hicieron un logro en su vida. Que me recuerden con mucho cariño, como yo recuerdo a mis maestros, que tengan siempre presente que existí en sus vidas, que dejé un granito de arena y un empujón, un apoyo a los niños, más a los niños de inclusión que sean aceptados, que sean incluidos en todo tipo de ambientes, porque todavía hay un poquito de rechazo, ya es mucho menos, pero que sean incluidos, aceptados y logren tener algo mejor. De todos mis compañeros, ahorita todo mundo me felicitó, toda mi familia, todos los de la UDEEI y todos me felicitaron y todos me apoyaron para participar en este premio”.*

Acto seguido, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Invitamos a la ciudadana Sonia Edith González Moreno pase al frente a recibir su reconocimiento”.

(Se hace entrega del Reconocimiento)



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

Nuevamente el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: “A continuación, presentamos la semblanza de la ciudadana **Madelin Alejandra Gámez Vega** en la categoría docente al sector preescolar”.

SE PROYECTA VIDEO: *“Mi nombre es Madelin Alejandra Gámez Vega. Actualmente soy maestra en educación preescolar. Tengo 30 años de edad, ya 9 años como maestra frente a grupo y también laboro por las tardes en el Conalep. Contribuí a formar ciudadanos, es decir, mujeres y hombres de bien a la sociedad es lo que más me mueve para ser maestra, es la base de toda sociedad, es el pilar para que, pues, el mundo, el mundo ruede. Yo creo que la huella más grande que siempre busco dejar en mis alumnos es que vean más allá. Me gusta sembrar esa semilla de soñar, de llegar a ser grandes para mejorar, para trascender y ser mejores cada día. Obviamente sin olvidar siempre sus raíces. Muy, muy contenta de este premio, la verdad, pues ahora sí, que como docente son la gratificación más grande. El que se valore nuestro trabajo y el que se valore nuestro actuar en el aula, yo creo que es de las cosas más sagradas que tenemos, claro también, pues, ahora sí, que el reconocimiento de nuestros alumnos, el cariño de nuestros niños, que siempre lo tenemos ahí palpable, pero que se nos reconozca nuestra labor, que se nos reconozca lo que hacemos día con día, pues es algo indescriptible, realmente”.*

Enseguida, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Invitamos a la ciudadana Madelin Alejandra Gámez Vega pase al frente a recibir su reconocimiento”.

(Se hace entrega del Reconocimiento)

Enseguida el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “A continuación se presentará la semblanza de la ciudadana **Cecilia Aydeé López Garza** en la categoría docente al sector primaria”.

SE PROYECTA VIDEO: *“Mi nombre es CeciliaAydeé López Garza, soy docente en el turno matutino. Trabajo en la Escuela Normal Miguel F. Martínez y en el turno vespertino soy maestra de primaria en la escuela Yolanda Flores Saldívar. Yo creo que me enamoró de esta profesión, que los niños aprenden de ti y tú aprendes mucho de ellos como persona y como docente. El futuro que nos espera, sembrar en ellos valores, actitudes, habilidades, que se desarrollen, que crezcan, pues, yo creo que es el futuro de nuestra sociedad tal cual. Entonces el que tengamos una infancia linda, llena de amor, llena de educación, pues yo creo que eso va a hacer que sean personas integrales y completas. Es muy fácil llegar a imponer, pero yo creo que tener esa empatía, esa escucha con los niños que viven tantas situaciones en casa, que lleguen a la escuela y realmente encuentren ese apoyo, yo creo que eso es lo primordial para mí y que sepan que realmente sus opiniones, deseos y sus sueños son apoyados, son escuchados y que el día de mañana van a rendir frutos. Me siento muy feliz y contenta de que el trabajo al final se reconoce y muy lindo que alguien vea*

5



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

todo el trabajo que haces detrás, lo que das por los niños. Y yo creo que todos los maestros necesitamos una motivación para seguir impulsando y seguir trabajando mejor”.

Enseguida, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Invitamos a la ciudadana Cecilia Aydeé López Garza pase al frente a recibir su reconocimiento”.

(Se hace entrega del Reconocimiento)

Nuevamente el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Enseguida se presentará la semblanza de la ciudadana **Rosa Nelly Cantú Rodríguez** en la categoría docente al sector secundaria”.

SE PROYECTA VIDEO: *“Mi nombre es Rosa Nelly Cantú Rodríguez, soy maestra de planta de la escuela secundaria Licenciado José Vasconcelos. Creo que siempre influenciada un poquito por mi papá, cada vez que nos llevaba a sus escuelas, ver cómo explicaba y luego ver a los alumnos que se acercaban y lo saludaban. Eso fue algo que tuvo una gran influencia en mí. La educación encierra muchas cosas, saber que uno puede contribuir en algo para que los alumnos todo lo que aprenden luego lo puedan enfrentar en el futuro. Creo que ahí es la parte fundamental. Yo siempre he pensado que el alumno tiene que llegar a la escuela a ser feliz. El aprendizaje se va a dar solito. Si el alumno llega y se siente a gusto en la escuela, entonces yo siento que estoy haciendo bien mi trabajo. A través del tiempo he ido aprendiendo a compartir mis experiencias docentes y saber que esto haga que mis compañeros se den cuenta que ellos tienen la capacidad de poder demostrarle al mundo que lo que están haciendo es algo correcto. Creo que eso es lo que debe de quedar para la posteridad, porque cuando ya te toca recibir estos papás que hace 30 años fueron alumnos tuyos y que ahora son tus padres de familia y que todavía te recuerden con cariño, eso me llena de orgullo”.*

Enseguida, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Invitamos a la ciudadana Rosa Nelly Cantú Rodríguez pase al frente a recibir su reconocimiento”.

(Se hace entrega del Reconocimiento)

De nueva cuenta el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “A continuación, presentamos La semblanza de la ciudadana **María Isidra Rangel Martín del Campo** en la categoría docente con el cargo de directivo del sector de Educación Especial”.

SE PROYECTA VIDEO: *“María Isidra Rangel Martín del Campo. Tengo ahorita 60 años, trabajo como directora en la UDEEI 31, está en Monterrey, Nuevo León. A lo largo de los años que estudias, sobre todo en primaria, ves que otros compañeritos fluyen muy bien y tú te vas rezagando. Entonces eso te siembra la inquietud de querer ayudar a los que no pueden. Y eso me animó para ser maestra de primaria. Después*



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

continué siendo maestra especialista, porque también la inquietud era que veías niños, amigos que no escuchaban para entenderlos cómo le hacen. Entonces también eso me motivó mucho y estudié la Normal de Especialización para niños que tienen alguna discapacidad. Hay otros mundos y solo la enseñanza. Los libros te abren las fronteras. La labor principal de nosotros es educación especial y los maestros que están a mi alrededor trabajan mucho con niños con discapacidad. Entonces, el objetivo más importante para nosotros es la inclusión, que los niños sean incluidos, no nada más los acepto y ya, sino que ellos participen en todas las actividades del centro escolar al que van. Ese es el objetivo principal, que esos niños con discapacidad sean incluidos en todas las actividades que tiene la escuela. No podemos estar nada más cruzados de brazos si todo el mundo cambia, tenemos que estar aprendiendo de lo que viene para no rezarnos y no quedarnos en una burbujita de que nada más eso existe”.

Enseguida, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Solicitamos a la ciudadana María Isidra Rangel Martín del Campo pase al frente a recibir su reconocimiento”.

(Se hace entrega del Reconocimiento)

Enseguida el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “A continuación, presentamos la semblanza de la ciudadana **Mayra Alejandra Vázquez Aguilar** en la categoría docente con el cargo de directivo en sector preescolar”.

SE PROYECTA VIDEO: *“Soy la maestra Mayra Alejandra Vázquez Aguilar. Tengo 32 años de servicio docente y soy directivo atendiendo el jardín de niños Louis Pasteur. Tengo 10 años de servicio como directivo. Desde pequeña siempre con mis hermanos, con mis primos, con mis amiguitos y yo era la maestra. Pues, me siento muy satisfecha. Tengo una comunidad que responde tanto económicamente, aunque sea gobierno los papás quieren que sus niños tengan una mejor educación. El plantel, las educadoras que tengo a mi cargo siempre me apoyan en todas las actividades. Los papás que inscriben ahí a sus niños tienen jardines muy cerca de su casa, más sin embargo bajan, porque son de un cerro, porque les gusta todo lo que hacemos. Y también los papás ven y observan que sus niños van aprendiendo y es la socialización, es la independencia, la autonomía, pues, es el primer escalón para su educación. El que vayan y me tengan la confianza de depositar, pues, lo más preciado que son sus hijos. Esa es la satisfacción, y lógico que también los niños aprendan que para eso van al preescolar, a la primaria, la secundaria. Van a aprender cuando ya sean unos adultos, sean unos ciudadanos responsables, trabajadores, independientes, sociables y lógico, o sea, que sean unos buenos ciudadanos”.*

Enseguida, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Solicitamos en este momento a la ciudadana Mayra Alejandra Vázquez Aguilar pase al frente a recibir su reconocimiento”.

(Se hace entrega del Reconocimiento)



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

Nuevamente el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Ahora presentamos la semblanza de la ciudadana **María Guadalupe García Contreras** en la categoría docente con el cargo de directivo al sector primaria”.

SE PROYECTA VIDEO: *“Mi nombre es María Guadalupe García Contreras. Tengo 57 años de edad y tengo 38 años al servicio del estado de Nuevo León. Me gustaba ser maestra. Ya que tenía en la casa mi hermana mayor, maestra de primaria, también, así que fue una inclinación tremenda para ser maestra y directora. Los maestros de corazón enseñamos a nuestros niños a prepararlos para que tengan una vida digna, para que sean unos profesionales. Actualmente en la escuela donde trabajo tenemos varios proyectos muy importantes, donde los niños aprenden a relacionarse, a realizar proyectos. Hace poquito fui un alumno a la casa y me dice ‘Maestra, le traigo un regalo, mire, le voy a enseñar en mi celular. Este es el primer niño que recibo como ginecólogo. Gracias a usted, gracias al apoyo, al entusiasmo con el que me enseñó, mire lo que soy’. Y bueno, es un orgullo y te da una alegría inmensa porque los preparaste y los ayudaste y pues impactamos los maestros en nuestros niños. Es un logro de todos, de la comunidad, de los maestros, de los alumnos y yo creo que ahorita en el mundo tenemos que preparar a nuestros niños para que sean capaces de trabajar en lo que más gusten, es nuestra vida y pues les agradezco su invitación que es un orgullo para nosotros los maestros recibir estas medallas que nos van a quedar para toda la vida. Esos recuerdos, no se olvidan”.*

Enseguida, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Invitamos a la ciudadana María Guadalupe García Contreras, pase al frente a recibir su reconocimiento”.

(Se hace entrega del Reconocimiento)

A continuación, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: “En este momento presentamos la semblanza de la ciudadana **Evangelina Santos García** en la categoría docente con el cargo de directivo al sector secundaria”.

SE PROYECTA VIDEO: *“Mi nombre es Evangelina Santos García tengo 62 años. Trabajo en la escuela secundaria Número 24 Hermanos Flores Magón como director. Desde niña siempre soñé con ser maestra. Admiré mucho a mis maestros de la primaria porque siempre me inculcaron mis padres que los maestros son como nuestros segundos padres. En esa admiración al llegar a Secundaria el trabajo de mis maestros despertó en mí la inspiración para ser docente. Entonces, cuando tienes pasión por lo que haces, es un orgullo vivirlo, dedicarte a hacer lo que amas y luego, si tienes esa oportunidad en tus manos, tienes los niños que puedes transformar y lo haces excelente. No tiene precio, porque cuando le pones esa pasión, ese amor sin esperar nada a cambio, solita se da y vas dejando una trascendencia en tu camino por la educación. Yo me siento muy agradecida porque participamos por impulso de*



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

otros compañeros, de mi inspectora, de otros directores, entonces lo intentamos y que bueno que lo logramos. Yo agradezco mucho al grupo, al equipo de Educación y Cultura del Ayuntamiento de Monterrey, la oportunidad que brinda con esta premiación al Mérito Profesional. Hay maestros con mucha pasión y con mucho amor por la educación”.

Enseguida, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Invitamos a la ciudadana Evangelina Santos García para hacer frente a recibir ese reconocimiento”.

(Se hace entrega del Reconocimiento)

De nueva cuenta el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “A continuación, presentamos la semblanza de la ciudadana Olinda Perla Treviño González en la categoría Docente jubilado de Educación básica”.

SE PROYECTA VIDEO: *“Mi nombre es Olinda Pérez Treviño González. Yo empecé a trabajar a los 17 años, cuando entré a trabajar me gustó mucho los niños sordos... **(enseguida se traduce en lengua de señas mexicana)** Me gustó eso, me pareció muy bonito. Me gustó que ellos se acercaban conmigo, ¿por qué se acercaban conmigo?, porque entendieron que yo era una especie de copia para ellos, con su mismo lenguaje, con una especie modelo para ellos. Yo vi eso. Yo dije voy a ser maestra. Y dejé a un lado la idea de ser abogada y seguí estudiando y preguntando e investigando. No había absolutamente nada de lengua de señas, no había nada de lengua de señas, estaba prohibida la lengua de señas, hacer la prueba y veía que con las manos y con la lengua de señas los niños aprendían más rápido. Su aprendizaje era mucho más rápido y eso ayudaba más, pero yo me sentía como maestra que la verdad, la verdad algo muy hermoso la experiencia y era muy diferente y mi objetivo fue que ellos para un futuro mejor futuro, podrían tener un mejor futuro. Pues, la verdad muy, muy bonito, siento muy bonito y estoy saltando de gusto porque la verdad es que yo sabía que, que ya darme este reconocimiento a mi esfuerzo, este reconocimiento al sufrimiento de tantos, tantos años de historia. A los compromisos que, por ejemplo, a veces no se reconocen los maestros, el trabajo que hacemos por estos niños y es una especie de discriminación, podríamos decirlo, pero aquí ya está una muestra de que, de que nuestro trabajo vale la pena y es reconocible”.*

Acto seguido el C. El C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Invitamos a la ciudadana Olinda Perla Treviño González pase al frente a recibir su reconocimiento”.

(Se hace entrega del Reconocimiento)

.....
.....



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

PUNTO CUATRO DEL ORDEN DEL DÍA

Sigue expresando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: “Enseguida, la ciudadana Olinda Perla Treviño González dará un mensaje en Lenguas de Señas Mexicana”.

A continuación, la C. **OLINDA PERLA TREVIÑO GONZÁLEZ** da el mensaje en Lengua de Señas Mexicana: “Con mucho cariño. Gracias por venir aquí Autoridades y colegios de maestros y familiares, también. Yo me siento muy honrada de hoy, me lleno de gozo por representar a los maestros en el otorgamiento de este reconocimiento y esta medalla del profesor Miguel F. Martínez. En esta ceremonia yo quisiera externar todo mi agradecimiento a todas las personas que me ayudaron a hacer posible esta historia. En este lugar, en este Reconocimiento a la Secretaría de Educación, al Magisterio, y también un agradecimiento muy profundo al derecho de la comunicación, al derecho que tenemos. Un agradecimiento a la Secretaría Ejecutiva y también a los administradores por todo su apoyo. Este intercambio no sería posible sin el apoyo de las autoridades. Hoy con este reconocimiento y con esta condecoración que hoy recibo, me siento muy honrada y no olvidada. Esta historia en este estado de Nuevo León, la medalla, no solamente es no es un estandarte de la historia cívica, pero es una marca también del trabajo enfocado a la educación y al liderazgo de las maestras que trabajamos en educación especial. Como maestra siento que hemos hecho este aporte a lo largo de mucho tiempo en la enseñanza de los valores, de la historia, de la ciencia, de la cultura y hoy llegamos a sentir esta pasión por seguir, por la perseverancia y seguir obteniendo los logros en educación. Que esta meta hoy se reconoce a esas 18 personas que hemos logrado obtenido este galardón. Me siento muy orgullosa, para mí es como una mujer profesionalista, sorda y directora de educación especial significa algo muy importante y me siento de veras muy agradecida con mi familia porque ellos me han apoyado a mí a lo largo de tantos años. Mis padres ¡wow! tanto esfuerzo y apoyo que me han dado, importante para que yo pudiera seguir e iniciar mi educación desde mucho tiempo antes y gracias al apoyo de mis padres, a pesar de mi sordera logré avanzar y avanzar hasta lograr superarme al día de hoy. Celebrando en este momento, en esta fecha emblemática recuerdo siempre la importancia de seguir nuestros sueños y contribuir al conocimiento de la difusión de la educación especial, dejando una huella en nuestra vida, en la escuela. Mi historia empezó desde hace mucho tiempo atrás en la primera Escuela de Educación Especial para Sordos que se fundó en la República Mexicana. Este progreso y este avance no hubiera sido posible, si quizá mi papá, que es el ingeniero Antonio Treviño, él, gracias a sus aportaciones personales, logró empezar y fundar la primera Escuela de Educación para Sordos en México y ahora se ha cambiado a lo que es, y eso ha contribuido a la evolución y el desarrollo de la educación especial en nuestro país. Me siento muy agradecido al esfuerzo de tantas cosas, de tantas herramientas y tantos avances y logros que se han obtenido para el progreso en desarrollo hoy en día. Festejamos por esa razón como mujer profesionalista sorda, directora, abnegada que siempre he derrotado las barreras que se me han puesto enfrente, pero que también he sido testigo del avance y del progreso. Yo formalizo e íntegro las correcciones en la lingüística en los cursos, en la organización, todos esos aspectos en metodología oral que tiene relación con la

10

Acta Número 17 de la Sesión Solemne del Ayuntamiento de Monterrey, celebrada en fecha 15 de agosto de 2024.



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

educación del sordo para llevar hacia una persona sorda, pero que poco a poco ha ido avanzando y logrando como si fuesen otras personas extranjeras a quererlos obligar a un idioma que no es el suyo. Eso a través del esfuerzo de mis padres, de mi familia que me han dado para yo progresar. Hoy yo me siento muy honrada en representar el empoderamiento y la superación de los maestros. No puedo dejar de hablar del esfuerzo del maestro, las enseñanzas de los maestros que recibí, la maestra Guadalupe María, que descansa en paz y el maestro Juan Manuel, que me enseñó demasiado. Esto después de mucho tiempo de investigaciones en la Secretaría, hoy en día se ha avanzado y ha avanzado las técnicas para enseñanza de los niños sordos, la organización, cómo enseñar, la escritura, la lectura y eso es el aprendizaje que ha sido muy importante. Yo reconozco a cada uno de los maestros que su único esfuerzo es que sus alumnos aprendan y sigan avanzando. Hoy, después de 43 años de trabajo continuo, yo estoy segura del compromiso que tenemos en la educación y con las diferentes áreas. Yo agradezco mucho a los padres de familia, a mis padres de familia también a todos por su apoyo para lograr este camino. Seguiremos avanzando hacia el futuro, progresando y dejando huella en el recuerdo como recuerdo en esta historia. Finalmente, para cerrar este mensaje, discurso. Le agradezco por este otorgamiento, este reconocimiento, esta medalla, yo quisiera cerrar con un recuerdo de agradecimiento, animar el tema de la educación especial de las personas con discapacidad, de las personas sordas, no diferentes de las personas sordas. Y aprovecho, también, para solemnizar y avisar que lo único importante aquí es el representar los reconocimientos para los galardonados del día de hoy. Yo me esfuerzo y sigo insistiendo en la profesionalización de los maestros, que debemos seguir apoyando la educación especial y reconociendo también los valores y el valor de cada uno de ellos. Hacemos valer los derechos del tema de inclusión social en la sociedad, respetando la individualidad de cada uno de ellos como individuos. La discriminación evitarla, pero, sobre todo, proponer el esfuerzo como la inclusión social de las personas sordas. La no discriminación y el reconocimiento de su cultura como derecho humano. Entender que la intervención es el logro del objetivo de la inclusión en educación especial. Cómo dejar todo el trabajo con mucho esfuerzo, con mucho esfuerzo y esfuerzo yo he avanzado, hemos avanzado en el tema. La renovación y el compromiso para seguir avanzando y eso nos trae como primer objetivo entrar en la titulación de las personas sordas para después fundar en las leyes y los elementos que necesitan para la inclusión de las personas en instituciones de educación especial. Quizás, yo recuerdo tanto los esfuerzos que se han logrado para lograr obtener hoy en día una inclusión social de las personas en educación especial en la educación especial. Yo este trabajo de diferentes cursos para personas sordas, los problemas de audición, el logro y el reconocimiento de los diferentes niveles instituciones hoy hacen que un día podamos ver con seguridad el avance de estos objetivos. No podemos creer que esto es imposible. Yo hago lo imposible el que podamos dejar de ver la necesidad de las personas sordas en privado, porque en algunas empresa particulares hemos visto por lo menos interés para alcanzar los logros, alcanzar sus sueños. Como quiera los padres de familia, la idea de ellos, de sus hijos es algo muy importante, no verlos a ellos como unas personas con discapacidad y promover y ayudar a que ellos puedan lograr sus sueños para pertenecer a una sociedad, a una escuela o a otra atención, necesidad de terapia y no ser hijos sin atención y que todavía puedan ellos



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

desarrollarse como es posible que esto llegue a ser. La educación inclusiva es un derecho para ellos y debe no estar alejada de los derechos humanos de ellos y de sus necesidades. Ser el centro de atención como hijos de una familia. Perdón, perdón, perdón, yo no estoy en contra de la educación, pero he visto y he sido testigo de veras y eso me entristece demasiado. Yo doy muchas gracias al tema de inclusión, al desarrollo que ha tenido el tema de la inclusión, pero siento que estamos alejados realmente del objetivo, hay que lograr aprovechar la difusión y los espacios que hay, con mi humilde opinión, para lograr. Yo quiero invitar al gobierno, quiero invitar a las autoridades a que investiguemos los diferentes tipos de inclusión en la educación y hacer parte en investigación para que los alumnos, cada uno de los alumnos que tengan necesidades educativas de verdad puedan lograr un avance y puedan avanzar en su educación. Porque la verdad es que hemos descubierto que no están recibiendo la atención necesaria y ha habido un retroceso muchas veces en su educación. Nosotros los jóvenes sentimos que hay mucho valor y mucha importancia en cómo poder lograr que las personas adultas con discapacidad pidan y necesitan trabajo y no saben a veces leer ni escribir. Igualmente, no tienen las capacidades para tener un negocio propio o algunas personas están trabajando con cosas que no son en base a sus habilidades y eso es a veces muy costoso para sus hijos, que quizá también tengan discapacidad. Y aparte devaluamos todo su esfuerzo porque su trabajo no es entendido. Yo pienso que en este beneficio propio para cada uno de ellos se debe de buscar la apertura de su mente, que su mente pueda tener ese desarrollo y puedan sentirse realmente con necesidad de cambio. Cambio de mente, cambio de mentalidad. Porque podemos avanzar si tenemos una apertura en nuestra mente, con prejuicios es imposible. El sufrimiento de algunas personas con discapacidad, de algunas personas con objetivos, a veces no es alcanzable porque tienen que lidiar con todas estas problemáticas. Y buscar espacios también para diversión. De igual manera las personas que tienen un cuidado con algunas personas que sufren alguna discapacidad se avisa a todos ellos para que sus hijos, su familia o sus compañeros, sus amigos o sus colegas denigran su función. Y para algunos es necesario buscar la inclusión de este grupo de personas y tratarlos con actitud positiva. Esto quiere decir que sentimos que la inclusión a veces no se da. Y después está la ubicación de la Escuela especial desde antes se hizo en el comienzo y después se ofreció al gobierno para el beneficio de las personas con discapacidad sorda auditiva. Yo también a parte he sido fundadora gracias al esfuerzo y la trayectoria de mi vida de ser testigo de cómo las personas nos han ofrecido apoyo y hemos logrado a través de muchos años una historia de promesas y de beneficios y deseo que la educación especial podamos tener un espacio para poder ofrecer más apoyo a las personas con discapacidad auditiva. Ahora, en este cambio, por ejemplo, en estacionamientos para hospitales. También el derecho sentirme triste pero todavía angustiada porque no solo se deja a todas las personas como personas sordas, sin el beneficio y sin los apoyos que algunos necesitan, gente sin escrúpulos y pregonan el falso trato hacia la educación y hacia la inclusión. Yo tengo que aceptar primero a mis padres, gracias, después a nosotros aceptamos a nuestros hijos también como pueden ellos llegar a ser como personas que aceptan su desarrollo y pueden llegar a través de la enseñanza a superarse los alumnos. También verificar los métodos de enseñanza y yo he visto que ha habido muchísimos problemas en la educación inclusiva. Nosotros, nuestros logros no son individuales, son de grupo, deben de ser



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

de solidaridad y desde antes cada uno de los maestros debemos tener una familia que proteger. Intercambiar experiencias, intercambiar alumnos, experiencias con alumnos también. Y nosotros necesitamos más inclusión social, más inclusión. de los nosotros. Pensamos que la inclusión en la educación es diferente y eso no debe ser. Mis padres, los dos, no dudaron en darme la educación que yo necesitaba como hija, la educación que a través del esfuerzo y a través de su acompañamiento en las matemáticas, de la organización en casa y en la escuela seguí gracias al apoyo de los alumnos y eso podemos hacerlo también con los alumnos, lograr que sus sueños se puedan cumplir. A mis colegas los animo a seguir avanzando, siendo modelos de ejemplo del trabajo con acercamiento con nuestros alumnos para lograr que ellos puedan avanzar y lograr más metas en su vida, guiarlos hacia su formación para el futuro como personas aquí, dejando y sembrando el conocimiento, sembrando los valores en cada uno de sus corazones. Los alumnos les decimos que tenemos que aprender a soñar y a seguir soñando, no importan los problemas ni los obstáculos y las barreras, siempre, siempre hay que tener un camino que seguir y avanzar. Y ustedes son el futuro y dedicarse a él a lograr esa meta. Yo me siento muy animada. Nosotros, no, no es un logro individual no, también es un esfuerzo de todos en educación de seguir construyendo una sociedad más inclusiva, donde el lugar sea de todos y para todos y las oportunidades sean para todos. Yo quiero, por último, darte las gracias a ti, de verdad, Luis Donald Colosio por este reconocimiento que nos das, por mi trabajo, por nuestro trabajo. Muchas gracias a todos. Muchas gracias”.

A continuación, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: “Muchas gracias a la Ciudadana Olinda Perla Treviño González por su mensaje”.

.....

.....

PUNTO CINCO DEL ORDEN DEL DÍA

Sigue expresando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL para dar un **mensaje** en este importante acontecimiento: “Cuando yo estaba en la secundaria había un maestro que tenía un pequeño cuadro en el salón de clases, nada del otro mundo, era una imagen de una manzana, pero en la parte de abajo había una frase que se me quedó grabada para toda la vida de una maestra y astronauta llamada Crista, decía, ‘yo toco el futuro, yo enseño’. Hoy, como cada año, desde hace dos décadas, nos reunimos para celebrar a las maestras y maestros más destacados de la ciudad de Monterrey. Porque no solamente estamos aquí para celebrar su trayectoria, sino también para conmemorar que representan lo mejor de nuestra ciudad. Representan también lo más bonito del impacto que se tiene en la vida de los niños, de las niñas y los adolescentes, incluso también de los adultos que perduran para toda la vida y que poco a poco va forjando el futuro de toda una nación y del planeta entero. Y por eso, como cada año y hoy, para mí es mi orgullo poder premiar esa labor, ese empeño que le ponen a todo lo que hacen dentro y muchísimas veces, tantas veces más fuera del aula. Lo celebramos con el reconocimiento de Miguel F. Martínez, porque al igual que



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

él ustedes han dedicado toda su vida a la labor docente y han sido impulsores e impulsoras incansables de la educación y del mejor futuro para la niñez de Monterrey y de México. Así que celebramos por eso a docentes del sector de educación especial, pre-escolar, de primaria y secundaria, también a directivos, porque cada uno y cada una de ustedes, desde su trinchera, desde la labor que han aportado a lo largo de toda su carrera, de toda su trayectoria han hecho que nuestras juventudes, que nuestras infancias en general, que nuestra sociedad durante tantos años haya estado armada con la herramienta más poderosa que existe, que es el conocimiento. Este homenaje que hacemos para celebrar su vida y su trayectoria es también un testimonio de que hoy más que nunca, necesitamos personas como ustedes comprometidas con ayudar a que las infancias y las juventudes puedan enfrentar con conocimiento, con información y con criterio los grandes retos que se están presentando el día de hoy y que se seguirán presentando el día de mañana. Nos encontramos en un ambiente donde cada vez hay más distractores que buscan tener la atención de nuestras niñas y de nuestros niños. Procuremos entonces darles las herramientas para que se distraigan con las cosas adecuadas. Y existe además en el mundo, el día de hoy, una polarización que nos impide a veces vernos cara a cara. Y precisamente es a través del conocimiento que podemos romper esas cadenas de la ignorancia que nos impiden a veces abrazarnos como hermanos en la sociedad en la que vivimos. Por eso, desde muy pequeños debemos de preparar a nuestras niñas y a nuestros niños para enfrentar el mundo tan cambiante al que se van a ver enfrentados tarde o temprano. Por eso, mis queridas maestras, mis queridos maestros su trabajo es un ejemplo de servicio para todas y todos nosotros, y es, además de las labores más hermosas, más necesarias que existen en la humanidad. Por favor, continúen compartiendo su amor por el conocimiento, por la docencia, por la educación y por el servicio a la demás gente a través de la educación, desde la trinchera en la que se encuentre. Porque el presente y el futuro de México están en muy buenas manos gracias a gente como ustedes. Enhorabuena. Muchas gracias”.

.....
.....

**PUNTO SEIS
DEL ORDEN DEL DÍA**

Sigue en el uso de la voz el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: “Agotado el orden del día para la celebración de esta sesión solemne, siendo **diecisiete horas con siete minutos**, me permito declarar clausura de los trabajos de la misma, solicitándoles permanezcan en esta sala ya que en unos momentos más daremos inicio a la sesión ordinaria programada para esta misma fecha. Muchas gracias”. Doy fe.- - - - -